

CENSOS

FONDO

A. VILANOVA

Suplemento de la Hoja Diocesana

Santa Coloma de Gramanet . Domingo 6 de mayo de 1973

Fechas para recordar

Pasó ya el 1º de Mayo . Ciertas instituciones oficiales tuvieron en aquellos días mucho trabajo. Quizá por aquello de que , más vale prevenir que ... "fracasar ". Lo cierto es que pasó, pero no definitivamente .

El ideal que el 1º de mayo encierra continua .

Y ¿ sabéis por qué ?

Porque este día no es una fiesta más del calendario. Sólo las fiestas pasan . El día 1º de mayo es el recuerdo en la continuidad de una lucha por la justicia . Y esta clase de recuerdos permanecen siempre .

La Iglesia, un poco cándida a la hora de analizar ciertos acontecimientos, ha pretendido sacralizar la fecha con la celebración de San José Artesano.

El Capitalismo, algo más astuto en estas tareas, ha convertido el 1º de Mayo en fiesta laboral. Ambas posturas, con evidente ingenuidad, quieren distraer la atención de lo que el 1º de Mayo es y significa. Por lo tanto, a nadie puede extrañar que exista mucha gente que no sepa en realidad lo que este día representa.

El cristiano, si quiere ser fiel a la fe en Jesucristo , debe ser un hombre apasionado por la Justicia. Toda lucha que defienda al hombre le compete. De su responsabilidad depende el que, en un momento dado, no se interrumpan los diversos procesos de liberación humana .

Por ello es importante recordar esta fecha, aunque estamos en junio o en noviembre .

LAS ESCRITURAS: LA FE DE LA COMUNIDAD

CONTABAN LOS DISCÍPULOS

No es difícil imaginarnos cuantas cosas tendrían para contarse los discípulos en los días inmediatos a la pasión de Jesús. Bastantes de ellos lo habían visto resucitado. Unos habían creído; otros no acababan de verlo claro. Alguno de cía que era imposible. ¿No vemos en este poner en común las diversas experiencias sobre Jesús, el nacimiento de la fe de la primera iglesia?

TODO LO ESCRITO ACERCA DE MÍ

De hecho, ya mucho antes que los apóstoles, los profetas habían hablado ya de Jesús. La Biblia, que contiene las promesas de Dios al pueblo de Israel, se refería ya a él. El es el mesías. El es el gran libertador que Dios había ido prometiendo al pueblo de Israel. Cuando Jesús empieza su predicación, se aplica a sí mismo estas promesas, y se presenta al pueblo como el que va a cumplir las esperanzas de los hombres que aguardaban el reino de Dios.

Los discípulos de Jesús no se habían dado cuenta de que las Escrituras hablaban de él. Y por eso no entendieron nada cuando llegó la pasión, ni esperaron la resurrección. ¡Y, no obstante, han sido ellos los que han continuado la Biblia, al recopilar esas conversaciones sobre Jesús, y han hecho posible que también nosotros podamos creer!.

LES ABRIÓ EL ENTENDIMIENTO PARA COMPRENDER LAS ESCRITURAS

Tendría que bastarnos el interés de Jesús en que los discípulos entendieran las Escrituras, para acudir nosotros a ellas con interés y esfuerzo, con actitud de búsqueda. Entre nosotros vale decir que en estos últimos años se ha suscitado un amplio interés por ellas, especialmente por los evangelios. ¿Cuántos libros del nuevo testamento se han repartido ya en las parroquias de Santa Coloma? También las conferencias que se dan en las Dominicas, en FOC-NOU y en Singuerlín, son seguidas con asiduidad por un número bien considerable de creyentes. Lo que importa es no olvidar que la fe es un encuentro amistoso, y que ello ro-

quiere especialmente el esfuerzo del corazón. Cuando uno va al evangelio, debe ir como cuando se encuentran dos amigos: a dar, a comprender, a recibir. También a nosotros, si buscamos, Dios se nos dará.

Noticias breves

LA CONFERENCIA DE PUJADAS Y CAMPS, correspondiente al presente mes de mayo, tendrá lugar esta semana:

- el jueves, a las 9:30, en las Dominicas,
- el sábado, a las 9, en Singuerlín.

El tema será: "Las primeras comunidades cristianas: Su experiencia liberadora de Cristo".

LA NUEVA MANERA DE CELEBRAR LOS ENTIERROS, separando el acto religioso del civil, va extendiéndose poco a poco. Ahora es el arciprestazgo de Horta que, de una manera gradual, irá aplicándolo. Otra parroquia, como es la de San Francisco de Sales, en el Paseo de San Juan, ya lo está haciendo.

EN EL HUNDIMIENTO DEL METRO DE MADRID murieron varios obreros. La Ley da la posibilidad de presentar denuncia contra la empresa responsable para que se haga juicio, se descubra la causa y las concretas responsabilidades, se haga justicia a los familiares y se eviten repeticiones. Pero, al mismo tiempo, esta misma Ley obliga al que presenta la denuncia, a pagar una fuerte cantidad. En este caso, cinco sacerdotes de Madrid pidieron el juicio. Les han obligado a pagar medio millón de pesetas. Como ellos no lo tenían, la Iglesia eclesiástica de Madrid se lo ha prestado.

UNA OLA DE VIOLENCIAS pone al descubierto una parte de realidad de nuestro país; la parte que muchas veces se pretende guardar escondida. Al lamentar la muerte de otro hombre, en Madrid, no podemos dejar de recordar lo que nos decía el papa Paulo VI: existe una violencia institucionalizada que a veces consigue exasperar a las masas.

UN COMANDO DE "Guerrilleros de Cristo Rey" golpeó brutalmente a un grupo de sacerdotes y seglares, amenazando incluso al obispo auxiliar de Madrid. Según Logos el dirigente del tal Comando ya está en libertad y sin haber pagado ninguna fianza. Leemos también en La Vanguardia que ha sido detenida la novia de un miembro de la ETA, perseguido por la policía. La chica tiene 17 años.

COMUNIDAD CRISTIANA DE

Los Olíveros

Algo sucede en nuestra comunidad. Andamos todos un poco preocupados por ello. Son varias las personas que, habiendo iniciado con nosotros en la maduración de la fe, de pronto, y sin saber por qué, ya no vuelven a aparecer en nuestras asambleas.

Hemos analizado este hecho para intentar descubrir la razón de tales actitudes. No podemos todavía dar una explicación objetiva. La duda siempre nos sorprende. Sin embargo, vamos intuyendo razones que nos acercan más o menos a la realidad.

Poco acogimiento, a veces entremezclado con una falta de comprensión del nivel real en que dichas personas se encuentran. Posiblemente también nos hayamos encerrado demasiado en la insistencia del compromiso, dando a nuestra comunidad un tono monocolor.

Quizá sea que, siendo pocos como somos, se sientan urgidos a un esfuerzo de personalización de la fe que les molesta, por no estar acostumbrados.

Sea lo que fuere, nos preocupa. ¿Alguna comunidad hermana podría ayudarnos a ver más claro?

Preparación Homilio

IV DOMINGO DE PASCUA : día 13 de mayo

1º LECTURA : Hechos de los Apóstoles 4,8-12

2º LECTURA : Primera carta de Juan 3, 1-2

3º LECTURA : Evangelio de Juan 10, 11-18

PREGUNTAS :

- ¿ Por qué la Iglesia, en sus declaraciones oficiales, no acostumbra a utilizar la misma claridad de Pedro ?

- Pastor o líder, lo mismo da: ¿Utiliza o sirve?